
C20

TOP家居 专访
2013年12月26日 星期四 编辑：万佳 见习美编：张一诺 校对：一广 版式：陈媛媛

走进新家居商场，你看到的是：观光
电梯、手扶电梯往来穿梭，顾客坐在舒适
的沙发上，品尝着美味的咖啡或饮料，耳
边流淌着行云流水般的音乐，而摆在面
前的电脑上则输入了所有的商品信息，
让你感受的是十分惬意的购物环境。

“商场各种功能都很先进，配套也相
当齐全。同时，正在建设的大型电子商务
系统，也将为我们实现实物交易与网上大
宗交易提供良好的交易平台，我们对未来

很有信心。”商户王先生说，他在新家居三
年了，对在这里经营“很有信心”。

在杨宏宇的心中，大多数的建材家
居商场做的只是销售产品的场所，而现
在新家居建材商场已开始在为‘传递健
康生活理念、引领现代生活方式’提供并
搭建平台。未来，要在做强、做好新家居
建材商场的前提下，实现在河南省内形
成区域连锁的目标，把新家居建材商场
的品牌真正打造成河南的知名品牌。

“下一步，新家居除了继续在服务功
能上下工夫，还将在商场设立顾客需求
产品名录，力争将功能建材产品缺项比
例控制在2%以内，并加大专业产品导购
的范围，实现我们所倡导的‘360度’服务
的目标。”杨宏宇介绍说，比如，商场中引
进家装公司，可以让消费者就近就建材
选购，装饰设计等，实现真正的一条龙服
务，方便快捷、实惠到家的同时，享受到
无微不至的服务。

打造老百姓放心的“新家居”市场
访新家居建材商场总经理杨宏宇

在郑州建材家居聚集地的核心地段郑汴路与中州大道东侧，坐落着新家居建材商场。这所2007年5月开业的新家居，
一直坚持“平价、服务”的理念。用新家居建材商场总经理杨宏宇的话说，新家居在开启一个财富梦想的同时，更主要的
是为中原消费者开启一个全新的“质高价低”的家居购物好去处。而这个家居购物商场的特色就突出在“新产品、新服
务、新价格”上。 郑州晚报记者 唐善普

记者：张主任，协会对市场及行业的
规范和引导作用表现在哪些方面？

张自端：从很多方面体现了协会的
积极引导作用：开展全省建筑装饰装修
材料行业“质量诚信建设”工作会议；

“绿色家装进小区”、家装知识“大讲堂”
的活动；组织人员培训技术学习交流活
动；倡议河南省建筑装饰装修行业企业
质量信誉承诺书；组织知名企业出国考
察、交流；开展为消费者提供免费咨询
的活动；开展“质检维权大讲堂”活动
等，这些活动得到了同行业和广大消费
者的认可。

记者：您认为 2013 年的建筑装饰装

修材料市场，与往年有什么不同的地方，
对行业的发展有什么影响？

张自端：从去年开始，我省家居建材
企业为应对市场疲软和激烈的市场竞争
环境，纷纷组建联盟抱团取暖，互借“体
温”、应对疲软的市场，共存共赢。

最艰难的时期已经过去，但是联盟
营销这种营销方式依旧适用，关键是联
盟企业重质量守信誉，提供绿色环保优
质产品给广大消费者，用真心服务客户，
实实在在让消费得到实惠。

记者：协会在明年将针对市场进行
哪些措施，以服务会员单位、以促进会员
单位更好地服务消费群体，以做大做强
整个市场？

张自端：2014年，协会在主管行业部
门的指导下，继续落实《质量发展纲要》，
加强对协会会员单位服务力度，更好地
起到桥梁纽带作用。

继续开展“质量诚信建设工作会
议”，帮企业完善内部质量管理体系，做
出品牌；为企业之间创造学习交流的平
台，结合企业需求，举办各类培训班，争
取到省内、外和国外有实力的生产企业
参观学习考察；继续做好消费者权益日
宣传，开展环境免费检测公益活动。

河南省建筑装饰装修材料质量检验协
会以“服务会员、服务政府、服务社会、
服务经济”为宗旨。成立几年来不断创
新服务理念，增强服务能力，提高服务
质量，对我省建筑装饰装修发展发挥着
积极的桥梁纽带作用。上周,记者采访
了国家建材质检中心河南省建材质检
协会主任张自端。
郑州晚报记者 唐善普

“产品的新，首先是市场上有的我们
必须有。更重要的是我们商场的产品必
须不是过时的。”杨宏宇说，比如，时下人
们推崇的环保产品、节能产品等。

一方面让消费者的消费理念永不落
后，一方面向消费者销售一种全新的“生
活方式”。这就“新家居”的全新模式。

在杨宏宇看来，从五年前的中原建
材家居市场发展至今，其业态近年来不
断发展，建材超市家居场、家居卖场已成
为市场发展的趋势，这既是对传统建材
市场的挑战，也是建材市场发展的必然
结果。而新家居商场的诞生，倡导的“销
售的不仅是产品，而且是生活方式”的理
念，就是要向消费者倡导一种高品位、与
时代同步的生活方式。

新家居的品牌和产品，都经过严格
的筛选，力争为顾客创造一种实惠、方
便、快捷的购物氛围。

在新家居商场走一走，你会发现商
品种类齐全，不仅仅是购物一站式的齐
全，更有置家理念的“新”，只要你愿意，
你总能在这里从购物到理念获得一种全
新的理解与尝试。

新产品：
让你的消费理念永不落后 新家居以前并没有涉足过建材家居

行业，没有市场经验。作为一名在专业
市场打拼多年的专业人士，五年前，杨宏
宇来到新家居建材商场后，首先感受到
的就是必须转变市场思路。

为顾客创造一种实用、实惠、方便、
快捷的购物氛围，是杨宏宇要打造新的
经营模式。他开始对产品布局逐步进行
了明确的划分调整，严格筛选品牌、数
量，强化内功，控制成本，同时商场还拓
展多种销售渠道，专门建立了新家居团
购网，与多个家居团购网站达成合作

……尽可能减免商户的费用，商户则可
以把价格空间进一步降低。

来过新家居的消费者都知道，在这
里很少看见返现、返券等活动。杨宏宇
解释说，他们的营销向来都是真正让
利。新家居不怕比，不论商品性价比还
是价格，我们都有信心让消费者买到质
高价低的产品。

“新家居的经营特色就是坚持走‘高
端品质，中端价位’的路线，让消费者只要
走进新家居，就可以找到自己想购买的产
品。”杨宏宇说。

2013，行业平稳发展的一年

“淡季不淡、相对平稳、更加理性。”
聊起 2013 年中原家居行业的发展，吴冷
湘这样总结道。

吴冷湘介绍，如果说2012年是中原家
居行业相对低迷的一年，2013年则是中原
家居行业发展相对平稳的一年。尤其是进
入二三月后，家居行业逐渐凸显出往日的
活力，整体出现淡季不淡的发展势头。与
此同时，消费者的购买也更加理性，盲目跟
风、盲目消费等情况少了很多。

进入下半年，随着家居消费旺季的
来临，家居行业整体进入平稳发展的势
头。尤其是近几个月，各品牌销售额较
往年同期都有很大提升。在稳步发展的
同时，市场也更加成熟起来。“这种成熟
一方面基于商家自身的诚信经营、理性
营销，一方面基于消费者与商家之间的
相互信任、相互理解。”吴冷湘说。

2014，看好家居行业发展

对于 2014 年中原家居行业的发展，
吴冷湘信心十足。

首先，2013 年中原家居行业的平稳
发展对 2014 年的发展来说是很大的“利
好”，它在很大程度上给予行业信心，使
大家看好市场，信心十足；其次，在经历
的前两年家居市场的低谷后，无论是商
家还是消费者对市场都有一个清晰的认
识和磨合；此外，郑州市2013年新建住宅
小区相对较多，大部分房子 2014 年上半
年或下半年会陆续交房，市场充足。

吴冷湘介绍，明年的家居市场将会
有一个很大的回暖。而家居行业的商家
们，对此也是信心十足。“在刚刚举办的
商会内部的研讨会上，各个商家的代表
们都在献计献策，为明年的市场做准备，
相信2013年的家居行业将会有一个更好
的发展。”吴冷湘说。

利好不断
看好2014家居行业发展
访郑州家居装饰设计商会秘书长吴冷湘

在郑州家居装饰设计商会秘书长吴冷湘
看来，2013年是中原家居行业发展相对
平稳的一年，而这一年的平稳在很大程
度上给予行业信心，使大家看好2014，
信心十足。 郑州晚报记者 吴幸歌

郑州家居装饰设计商会秘书长吴冷湘


